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粗心绿化工回家吃饭忘关阀门

水漫金山了
昨日中午，郑州晚报记者赶到福元路与
未来路交叉口路东100米处，慢车道上
有30多米长的水带，过往行人车辆纷
纷慢行，汽车经过还溅起高高的水花。

水管爆裂了？未来路巡防队员雷江
涛介绍，这是粗心的绿化工人所致。

环卫工王师傅称，绿化队的工人
师傅打开水龙头给树喷水，中午回家
吃饭了，没关水龙头，绿化带里水渗透
后，多余的水就漫出流到了人行道以
及快车道。

巡防队员称，虽找到水龙头，可没
有专用钥匙，只能“望水兴叹”。记者
随后通知管城绿化队，负责人马先生
表示马上安排人关掉阀门。
郑州晚报记者 冉小平
线索提供 朱女士（稿费50元）

旧村庄变新城区，房子好了，租金高了
过去一个月15套小房收租2000元

现在三套新房收租5500元

城中
改造

近日，郑州晚报连续刊发的《关注城中村改造问题“四宗最”》讲述的城中村消防、脏乱差、治安等问题，引起众多原住民、
仍在城中村租住或曾在城中村租住者们的共鸣。面对城中村改造大的趋势，人们最为关心的还是未来的生活会是什么
样——户型怎么样？环境怎么样？还能像过去一样安逸地（靠房租）生活吗？本报记者带着种种疑问，实地走访了部分
已改造的城中村，看看那里的村民变为小区居民后的生活。 郑州晚报记者 张玉东 石闯/文 周甬/图

昨日上午，在河南中医学院第一附属
医院重症监护室，22岁的李某躺在病
床上，经过洗胃等一系列治疗，医生表
示他的病情暂时得到了控制。

据李某的同事曹先生介绍，3月21
日晚10点左右，他正在上班，突然接到
同事电话称，李某在出租屋内喝敌敌
畏自杀了。他当即赶回住处并拨打了
120，随后李某被拉往医院紧急抢救。

曹先生说，李某是商丘民权县人，
今年 22 岁，疑因感情问题欲寻短见。

“他来我们这个饭店也就 10 多天，我
和他也不是很熟，听说他女朋友前阵
子怀孕然后流产了，之后俩人就分手
了，估计是因为这个才想不开的。”

曹先生等人想联系李某的女友来
开导他，但电话接通后女子称不认识
李某。

重症监护室医生说，一直联系不
上李某家人，医疗费已花费 3 万多
元。派出所民警帮助协调联系，昨日
上午联系上了李某的叔叔，目前李某
还在重症监护室接受治疗。
郑州晚报记者 石闯 文/图
线索提供 邓先生2013 年，升龙凤凰城（西区）11 栋楼

用于安置凤凰台村民。魏建国说：“我以
前是6层楼500多平方米，按照3层以下1
比1，3层以上4比1折算后是300多平方
米，参照多数人选房的方式，因为我只有两
个女儿，就要了一套128平米自己住，2套
80多平米和1套40多平米的用于出租。”

经过几个月的房屋租赁，村民们彻
底吃下了“定心丸”。魏建国算了一笔
账，过去 6 层房屋有一层自己居住，按
照 2007 年的租价，他的 15 套房每月可
以租 2000 元左右；现在每个月租金能
收 5500 元，且签订有每年租金递增百分
之十的合同。

魏建国说，现在村里人变成小区居
民后，大家的生活习惯都发生了质变。

过去大家穿的衣服都是从村里的服
装店买，虽然便宜，但质量很差；现在大
家都是在专卖店买衣服，价格虽然要高
一点，但质量有保障而且样式好看。

以前大家都在村里的小饭店吃饭，
卫生根本不达标，可到村外吃又太费时
间。因为没有天然气，大家做饭不得不
用液化气罐，“都是些定时炸弹，经常一
家罐子漏气，整栋楼的味儿都排不出
去。冬天不好取暖，有人烧蜂窝煤，因为
煤气中毒光我知道的都死了4个”。

“我爱看电视，可家里的有线电视要
接给其他租户们，扯的线像蜘蛛网一样，
信号非常差。现在我家里通的是双气，
再不用为取暖发愁。周围都是各种手续
齐全、卫生达标的饭店，小区旁边就有一
家大超市。”

入住小区后，村里 70%的人都买了
车，“大家见面都爱说要恁多钱干啥，比
着比着就都买了”。

过去小区道路脏乱差，小商小贩占
道严重，发生火灾消防车进不来。现在
小区道路非常宽敞，绿化也逐渐有了雏
形，大家没事都爱出来散散步。

旧村庄变成了新社区
昨日下午，在花园路农业路

口，人流熙熙攘攘，郑州国贸中
心、大商新玛特等地标性的建筑
云集，丹尼斯百货、苏宁电器等商
业卖场环顾四周，使这个新商圈
充满了时尚气息。

西关虎屯一名村民说，全村
共有 110 多户，常住人口约 1100
余口，人均收入不高，主要以租赁
业为主。村里流动人口众多，村
内建筑密集，消防隐患巨大，市政
配套极不完善，居民生活、卫生等
方面条件较差。

从 2004 年 6 月开始，金水区
政府、文化路街道办事处协助关
虎屯村与开发商接触，商谈西关
虎屯村拆迁改造。2005年5月28
日，西关虎屯城中村拆迁改造项
目正式启动。2008 年底，村民顺
利回迁原址。2009 年，西关虎屯

“原住民”拿到房产证。曾经脏乱
差的西关虎屯旧址“蝶变”成繁华
商业中心，拔地而起的郑州国贸
中心成为郑州市花园路商圈的新
地标。西关虎屯于 2003 年村改
社区，归文化路办事处辖区。

村民彻底转变成为市民
“城中村改造以后，状况好多

了，村民们都挺满意的。”40 多岁
的西关虎屯村村民段建奇表示。
历时几年的拆迁改造给西关虎屯
的原住民们带来了巨大的改变。

段建奇表示，原住民们不仅
身份变了，村民全部变成市民，
2007年全体居民开始实施全民医
保，而且房子好了，租金高了，收
入翻了几倍。住房条件也变了，
旧房换成采光充足、通风良好、结
构合理、配套设施齐全的新房。

由于环境的改变、住房条件
的改变，区域优势及房产价值的
提升、居住人群层次的提高，逐步
使村民的生活习惯、文化层次和
经营方式得到改变，从而使村民
的经济收入、文明程度、生活质量
得到提高。

如今，村民天热天冷闲暇时
间在周围逛一下商场，品尝一回
美食街小吃看场电影，享受中央
空调带来的凉爽，现在西关虎屯
居民可以用两个字形容——“惬
意”。生活方式和生活习惯也变
了，过上了都市生活。

未来路巡防队魏建国是原未来路陇
海路附近凤凰台村的村民，他说，村子拆
迁是从 2007 年 9 月开始的，2013 年入住
现在的升龙凤凰城。

“改造到我们村时，一时接受不了，怕
改造时间太长、户型不好、开发商干一半跑
了我们无家可归……不过大家内心是真的
很想改善一下居住环境。”魏建国说，村主
任、委员说改造城中村是为了改善市容环
境，还带头签了字，村民便也跟着都签了。

城中村村民主要靠收房租过日子，

改造安置房建成前没有收入怎么办？
魏建国说，这点是他们最担心的，“但我
们每月每平米过渡费 8 元，两年半后，每
月每平米过渡费比以前翻一番是 16 元，
这过渡费促使开发商不过度延误工期，
是我们的保障”。

很多村民和魏建国一样，把暂租点
选在凤凰台周边，以便随时监督改造建
设，凤凰台村委会也找了监工。“直到
2011 年，开发商邀请大家前去参观样板
房，大家才慢慢安下心来。”

面对租房，吃下“定心丸”

生活转变
衣食住行发生了质的变化

22岁青年要喝农药，为啥？

宿舍里散落着农药片


